

大夢(だいむ)

上野原西中学校 校園通信

第3号

令和3年6月4日(金)

文責 校長 梶原 満



生徒総会(放送)



1年校外学習(出発)



2年校外学習(出発式)



避難訓練

山梨県道徳教育推進事業研究指定校

～最終年を迎えて～

本校はこれまでの2年間、山梨県教育委員会の「道徳教育推進事業の指定校」として、研究と実践を重ねてきました。その成果を発表する場として、今年11月に公開授業を予定しています。

本校の学校教育目標の一つにも「德育：思いやりの心を持ち、互いに高め合う生徒」を意識して生徒は様々なテーマについて真剣に考えたり、友人の意見を聞いたりして学びを深めています。新学習指導要領のもとで、教師はつなげる役割を重視して生徒が主体的に考え方話し合う場面を積極的に取り入れています。更に、本校ではGIGAスクール構想に関連させてICT機器も活用した先進的な道徳科の授業にも挑戦しています。生徒も毎時間の道徳科の授業を楽しみにしています。

11月の公開授業当日には、市内や富士・東部地区の中学校の先生方が参加する予定です。その重要な役割を担う本校では、充実した研究体制を持続させながら、より多くの研究・取組の成果を伝えたいと思っています。当日に向けて、現在も全校体制で熱の入った研究を続けています。

虹～自分らしい色を～

～放送にて生徒総会実施～



5月12日(水)、「第1回生徒総会」を実施しました。今年度の活動方針や計画が承認され、生徒会諸行事、部活動、委員会活動が本格的にスタートします。生徒会スローガンは「虹～自分らしい色を～」です。「一人一人を尊重し、虹のように一つ一つが重なり合った明るい学校をめざす」という熱い思いを全校生徒が受け止め、生き生きと活動することを期待しています。

ふれあい学校訪問

～富士・東部教育事務所指導主事が来校～



5月下旬、教育事務所の2名の指導主事が来校しました。目的は学校の教育課程や授業の様子等について相互に情報交換を行い、今後の教育活動に反映されることです。お二人からは「全体的に落ち着いていて、どの学級も大変良い雰囲気だ」「互いを受け入れる心が生徒に育っている」といった感想をいただきました。

校長室レポート

~ 学校創立記念日 (5月14日) ~

5月14日は、13回目の「上野原西中学校創立記念日」でした。平成21年に巖中学校と平和中学校の統合により、「上野原西中学校」が誕生しました。それ以来歴史を重ね13回目を迎えました。平成26年には島田中学校とも統合しています。

5月14日が創立記念日となった理由は、平成9年に当時の巖中学校校舎の竣工式および創立50周年祝賀会が現在の校舎・体育館で盛大に催され、その日を記念して定められたということです。当日は、校歌の披露や校歌碑の除幕式も行われたようです。

巖中学校時代から数えると70余年の歴史があります。これからも地域や卒業生の方々の思いを大切にしながら更なる発展を目指し、教職員と生徒が一丸となって教育活動・学校生活に励んで参ります。よろしくお願ひ申し上げます。



「1・2年生校外学習」&「第1回避難訓練」



昨年度は学校行事も大幅に変更されました。今年度は4月当初から可能な限り教育活動を本校でも進めています。こうした中、5月には「校外学習」と「避難訓練」を実施しました。

1年生は「ゆずりはら自然の里」を訪れ、時折日も差す天候のもと、ウォークラリーや竹とんぼなどのクラフトづくりに挑戦しました。また、2年生は甲府方面へ出かけ、県立科学館の見学や桔梗屋で信玄餅の包装体験などを行いました。各学年、生徒は良い表情で無事に帰校しました。

「自分の命は自分で守る」を意識して第1回避難訓練を行いました。今回の目的は避難経路や避難方法の確認と、各地区の生徒の人員確認、一斉下校による通学路の安全確認です。生徒は真剣な様子で避難し、慎重に人員確認をして下校しました。PTAの方々にもご協力いただきました。

コ・ラ・ム

~西中学区をすべて案内してもらいました~

5月の連休のある日、私は、本校の社会科の先生に学区を車で案内してもらいました。題して「西中学区見学ツアー」です。昨年度から4回に分けての実施で、今回でひと通り完了しました。

第1回は「牧野・大野・大目・和見・コモア・野田尻・島田・ハツ沢」方面、第2回は上野原中学区ですが「桐原・西原・工業団地」方面、第3回は「旧島田中・旧平和中（甲東小）・沢松小・大目小などの校舎巡り」、そして、今回の第4回は「久保・千足・折穴・杖突・奥平」方面です。

「学区は広い」と改めて思いました。案内してもらった先生からは、各地区の特色や西中とのつながり、歴史的な変遷などについても教えてもらいました。また、行く先々では地域の方々が気軽に話をしてくれました。とても温かみのある地域です。私は本校に赴任する前は、西中学区の国道20号を車でよく走っていました。こうした縁がなければ国道沿い以外の地区を訪れる機会はあまりなかったかもしれません。とても有意義な経験をしたと思っています。